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Итоги сельскохозяйственного года подвел глава Быховского райисполкома Дмитрий Калеев. Это –
первое объемное интервью, которое он дал на новой должности. Не обошлось, конечно, без
напоминания азбучных истин и декларации того, что мы ежедневно слышим и видим по БТ, но кое-
какие моменты могут показаться интересными.

КОГДА ИЗ ДЕРЕВНИ УХОДИТ КОНТОРА…

Так руководитель  районного
исполнительного комитета честно
признался, что ему обидно за то,
что Быховщина  с ее  богатой
историей и лидерством  по числу
агроусадеб, оказалась по ряду
показателей на последнем месте в
области , а проведение  Дня
письменности и бард-рыбалки
никак  на  эти  показатели не
повлияло.
Дмитрий Михайлович  также
признал, что за  местными
руководителями нужен глаз да глаз:
как только ослабевает контроль –
снижаются надои и привесы.
Печально, но это действительно
так. Быховчане помнят публикации
в  районной  газете  о пьяных
сторожах ферм, дохлых телятах и
«молочных» проблемах, связанных
с переходом  местного
молокозавода  под крыло
«Бабушкиной крынки». Теперь
критических заметок стало меньше.
Означает ли это, что ситуация
нормализовалась? Вряд ли. И как
следствие , один из пунктов
антикризисной  программы,
озвученной  Д.М. Калеевым  -
еженедельные поездки
руководства по
сельхозпредприятиям Быховщины.
Учитывая , что  практика
«откручивания  голов» и

«неожиданных смен маршрутов»
культивируется на самом высоком

уровне, в быховской антикризисной
программе нет ничего нового.
Также  как  нет  ничего  нового  в
семинарах, на  которых наших
руководителей (по большей части
выпускников сельхозакадемии!) опять
и опять учат тому, как правильно
кормить и доить.
Коснулся Д.М. Калеев и кадрового
вопроса. По его словам в этом плане
больших проблем у района нет.
Председателю  райисполкома ,
конечно виднее, но разве нельзя
считать проблемой ситуацию, когда
занимая должность, специалист еще
только получает соответствующее
образование? Разве можно говорить
об отсутствии кадрового вакуума,
когда высшее образование многих

местных руководителей
заменяется их «большим опытом»
работы?
Хочется верить, что при такой
постановке вопроса поручение
президента о выходе колхозов на
самоокупаемость к 2015 году будет
выполнено  не  так , как  это
случилось с модернизацией
белорусской деревообработки.
Порадовало сообщение Дмитрия
Михайловича о том, что в районе
есть доярки, которые получают
восемь миллионов рублей в месяц.
Опечалило, что имеются доярки
зарплата у которых – минимальная.
Особенно грустно становится, если
учесть, что первых у нас гораздо
меньше, чем вторых.
Еще один повод для печали –
упадок деревень, разрушение их
инфраструктуры после ухода из
населенного пункта «конторы».
Что тут скажешь? Дожились.
Избыток «контор», в свое время,
отучил крестьян от
самостоятельности. Как следствие
– без «конторы» сегодня никак.
Показательно , что в странах,
осмелившихся раз и навсегда
избавиться от «контор», с надоями
и привесами все в полном порядке.
Нет кризиса и разрухи, которые
согласно знаменитому выражению
профессора Преображенского,
существуют только в головах.

Сергей Антонов

РАБІЛІ ДЗЕТКІ
ТАБУРЭТКІ

КАК
ПОЖИВАЕТ
МУЗЕЙ?

ТУРМА ЦІ
ШПІТАЛЬ?



 2
Старый  замок . Декабрь

НАВІНЫ РЭГІЁНА

Навіны падрыхтавала
Святлана Барысава

комплексу раёна раіліся старшыні
прафкамаў.
Высветлілася, што «пэўная» праца ў
гэтым кірунку  праведзена , але
маюцца і «пэўныя» недахопы.
Увогуле, размова  ішла, што
называецца, пра ўсё і ні пра што.
Прыкладна такой жа, ні да чаго не
абавязваючай , была і пастанова
пленума - вызначаны нейкія задачы
ў святле патрабаванняў дырэктывы
прэзідэнта  №  1 “Аб мерах па

ПРАЎДА ДЗЕСЬЦІ ПОБАЧ
ААТ “Быхаўскі  кансервава -
агароднінасушыльны  завод»
парадавала весткай аб выпуску
новага віду прадукцыі - мясных
кансерваў. Па  сцвярджэнні
кіраўніцтва  прадпрыемства, за
студзень-кастрычнік распрацавана і
ўкаранёна ў вытворчасць ажно 53
новых відаў прадукцыі , а  ў
гандлёвую сетку пастаўлена мясных
кансерваў  на  тры  з паловай
мільярды рублёў.
Варта нагадаць, што ў рэпартажы
тэлеканала АНТ, які выйшаў у эфір
мінулым летам, гаворка ішла зусім
пра іншыя мільярды - імі вылічаліся
сумы страт завода. Не было гаворкі
пра «планамернае развіццё» і ў
нядаўнім рэпартажы тэлеканала
СТВ. У ім дырэктар ААТ “Быхаўскі
кансервава-агароднінасушыльны
завод» скардзіўся на маладых і
нявопытных маркетолагаў, з-за якіх,
нібыта, склады прадпрыемства
перагружаныя неліквідам.
Назіраецца дзіўны парадокс: на
раённым узроўні ў завода няма
ніякіх праблем. Прадукцыя
пастаўляецца нават у Арабскія
Эміраты, а пералік яе найменняў
няўхільна расце.Варта ж загаварыць
пра быхаўскія  кансервы
рэспубліканскім  СМІ , як
вымалёўваецца  зусім іншая
карцінка. У прыватнасці колькасць
найменняў прадукцыі рэзка падае -
з 200 да 70 відаў.
Дзе ж праўда?

СКАСАВАНЫ
СЕЛЬСАВЕТЫ

Не, не цалкам. Проста мясцовыя
дэпутаты даказалі народу, што не
сядзяць без справы і на чарговай
сваёй сесіі вырашылі ўнесці змены
ў адміністрацыйна-тэрытарыяльнае
дзяленне  Быхаўскага раёна .
Будуць скасаваны Баркалабаўскі,
Грудзінаўскі  і  Ніжнетошчыцкі
сельсаветы, а падведамныя ім
населеныя пункты ўвойдуць у склад
Холстаўскага, Следзюкоўскага і
Новабыхаўскага сельсаветаў.
Ці паспрыяе гэтая рэарганізацыя
памяншэнню колькасці чыноўнікаў,
якія засядаюць у сельвыканкамах,
не паведамляецца.

бюджэтных рублёў на музычныя
інструменты.

ЦЭНЫ РАСТУЦЬ, АЛЕ
КУПЛЯЮЦЬ УСЁ БОЛЬШ

 Аб’ём рознічнага тавараабароту
гандлю праз усе каналы рэалізацыі
па Быхаўскім раёне павялічыўся ў
параўнанні з аналагічным перыядам
мінулага года на 13,4 працэнта.
Продаж харчовых прадуктаў, напояў
і тытунёвых вырабаў вырас на 8,5
працэнта, нехарчовых тавараў - на
18,4 працэнта.
Ці то статыстыка гэтая не зусім
карэктная , ці  то мы становімся
сведкамі  чарговага беларускага
парадоксу, калі народ выпівае віна на
дзвесце тысяч рублёў, а бутэлек здае
на чатырыста тысяч.
Як, скажыце, калі ласка, з’яўляючыся
лідэрам па росце коштаў сярод краін
СНД, мы прымудраемся купляць
больш?  Ці такая анамалія назіраецца
толькі на Быхаўшчыне?

РАІЛІСЯ ПРАФЛІДЭРЫ АПК
Пра тое, як лепш абараняць правы і
інтарэсы  членаў  прафсаюзных
арганізацый аграпрамысловага

БЕРАЖЛІВА ЖЫЦЬ НЕ
ЗАБАРОНІШ

У навучальных установах раёна
прайшоў шэраг  конкурсаў,
прысвечаных  праблемам
энергазберажэння , эфектыўнаму
выкарыстанню  рознага  роду
рэсурсаў і спосабам надзялення
непатрэбных рэчаў другі жыццём.
Пакуль дзеці  спаборнічаюць  у
эканомі і , дарослыя дзядзечкі ,
задумаўшыя год беражлівасці ,
ўпрыгожваюць палацы залатымі
люстрамі і марнуюць мільярды

ўмацаванню грамадскай бяспекі і
дысцыпліны”.

Раніцай 23 лістапада стала вядома
пра  абрушэнне  ўчастка
жалезабетоннай трубы галоўнага
гарадскога  каналізацыйнага
калектара і яго засмечванне.
На кругласутачным  рамонце
задзейнічана дзевятнаццаць адзінак
тэхнікі і трыццаць тры чалавекі.
Па  паведамленнях уладаў
арганізаваны падвоз пітной вады
насельніцтву, забруджвання
навакольнага  асяроддзя не
адбылося , а  гараджане
“...практычна не адчулі на сабе
камунальных нязручнасцяў ...».
Меркаваць быццам бы нашы
кіраўнікі даведаліся аб неабходнасці
терміновага рамонту старажытнага
калектара, толькі пасля таго, як
грымнуў гром, наіўна.

На двары  - дваццаць  першае
стагоддзе. Забеспячэнне дзіцячых
садоў аднаразовым  посудам і
бутыляванай вадой, а таксама
падачу вады па графіку трэба
расцэньваць  як надзвычайнае
здарэнне.
Пра тое, што калектар вось-вось
"здохне" ўлады павінны  былі
падазраваць  яшчэ  ў ходзе
падрыхтоўкі да Дня пісьменства,
калі велізарныя бюджэтныя сродкі
ўкладваліся ў імгненныя
ўпрыгожвальніцтвы.
Шкада, што ніхто з чыноўнікаў не
знайшоў у сабе смеласці пайсці на
службовае злачынства і пусціць
нязначную  частку сродкаў на
рамонт калектара.
Зрэшты, няма худа без дабра:
паколькі вуліца Першамайская да
свята не рамантавалася, то і ламаць
новый асфальт не прыйшлося.

НА ВАЙНЕ, ЯК НА ВАЙНЕ
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Экспозицию музея районной газеты
осматривает болгарская делегация. Вверху

слева - знамя партизанской бригады.

В кабинете редактора районной газеты.
Третий слева - Галактион Размазде,

Герой Советского Союза, чей барельеф
есть на Лудчицкой высоте.

КАК ПОЖИВАЕТ МУЗЕЙ?

Артем Вербицкий

О «трепетной любви» местных властей к родному городу и его истории можно судить
по конкретным делам. Например, по отношению к нашему краеведческому музею,
который продолжает «сидеть на чемоданах», все еще ожидая переезда в новое здание.
Злопыхатели утверждают, что сегодня среди экспонатов районного краеведческого
музея нет даже подлинных орденов и медалей времен Великой Отечественной войны –
они заменены муляжами. Так ли это? И если так, то куда подевались подлинники?
Б ы х о в ч а н е
постарше помнят,
что начало
м е с т н о м у
краеведческому
музею было
п о л о ж е н о
энтузиастами из
б ы х о в с к о й
районной газеты.
Именно в здании
редакции, в
п о м е щ е н и и ,
примыкающем к
фотолаборатории,
появилась первая
экспозиция.
Иначе и быть не
могло – большинство
сотрудников «Маяка» воевали
на фронтах Великой
Отечественной и стремилось
увековечить память о героизме
нашего народа в той страшной
войне. Стараниями
энтузиастов были созданы не
только музей, но и гордость
района – Лудчицкая высота, а
также уникальная летопись
Быховщины – книга «Память».
- Это было что-то с чем-то, -
рассказывал один из
журналистов. – Ветераны-
газетчики, при первой
возможности, собирались
вместе, раскладывали на столе
карту и, в облаках табачного
дыма, до хрипоты спорили о
том, как и где проходили бои.
Я и сам, еще мальчишкой, не
раз рассматривал экспонаты
музея. Хорошо запомнились
пулемет «максим» на
тяжеленной станине,
старинные талеры и множество
орденов, медалей.
Однако дело не в ностальгии по
временам, когда люди,

принявшее участие в победе над

фашизмом, были еще среди нас, а
в том, как мы отнеслись к их
наследию.
Со временем музей переехал в

новое здание, расположенное у
Быховского замка. Позже, из-за
угрозы его обрушения в замковый
ров – в здание комбината бытовых
услуг. Сейчас, музей ожидает новой
передислокации.
Что имеем мы сегодня кроме того,
что власти никак не могут создать

нормальные условия для музея?
Что из прежних экспонатов
увидят быховчане, когда музей
наконец-таки откроется?
Ходят слухи, что ни талеров, ни
памятного пулемета, ни ряда
других экспонатов,
представлявших реальную
рыночную ценность, уже нет.
Если это действительно так, то
куда они подевались? Были ли
переданы в вышестоящий музей
или «потерялись» в суматохе
переездов из-за усушки-утруски?
Возможно ли отследить судьбу
экспонатов, которые были в
экспозиции  музея редакции и
еще какое-то время оставались
в новом здании, а  затем
пропали?
Еще ведь живы свидетели,
которые подтвердят, что кроме

п с е в д о ун и к а л ь ны х
с е я л о к - в е е я л о к ,
которым в базарный
день грош цена, в
местном музее имелись
действительно ценные
экспонаты.
Копии старых
ф о т о г р а ф и й ,
н а ц и о н а л ь н ы е
костюмы, рушники,
чучела  животных и
д е р е в я н н а я
деревенская утварь –
это, конечно, хорошо. Но
куда как лучше вместо
платьев, пошитых в наши
дни и прялок, которые

еще можно найти в деревнях до
сих пор, увидеть  настоящие
раритеты.
Будет ли у быховчан такая
возможность или стараниями
властей музей повторит горькую
участь замка?
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Добиться от коммунальников вразумительных ответов по поводу горячей воды так
и не удается
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Аграпрамысловы гламур прымае
самыя мудрагелістыя формы. За
апошнія два дзесяткі  гадоў
наяўнасць фанернага бусла каля
сцяны прадпрыемства або ў
двары дома стала лічыцца
прыкметай матэрыяльнага
дабрабыту  і  нават
патрыятызму.
А калі ты замахнуўся на
зубра , сабранага  з
падручных матэрыялаў, то
можаш лічыць, што трапіў у
першыя радкі  рэйтынгу
конкурсу «Уладар сяла».
Нічога, што  ўсмешка
саламянага  аграрыя ,
усталяванага на абочыне
дарогі, палохае ў цёмны
час сутак дзяцей і дарослых
- чым жудасней фантазіі беларускіх
ідэолагаў, тым больш  яны
адказваюць канонам рознага роду
«дажынак».
Прычым самі  арганізатары
псеўдапатрыятычных конкурсаў
«ўладарамі  сёлаў» упарта
станавіцца  не  жадаюць, а

прыкупляюць кватэркі ў раённых,
абласных цэнтрах або ў Мінску.
У іх у дварах не ўбачыш пальм,
сабраных з піўных бутэлек. Гэтыя

аматары  ўсяго беларускага
афармляюць свае катэджы ў лепшых
традыцыях заходняга, хай варожага,
але такога  сімпатычнага
ландшафтнага дызайну.
Калі зазірнуць у корань праблемы, то
стане відавочна, што свае вытокі яна

ТУРМА ЦІ ШПІТАЛЬ?

Сяргей Антонаў

бярэ не ў перадачы «Пока все
дома» з яе народным
«очумельцем» Бахмецьевым.
Дыягназ больш  сур ’ёзны .

Нармальны чалавек не будзе
даваць новае жыццё рэчам,
месца якім - на памыйніцы.
Вытокі гэтай традыцыі - у
п а п р а ў ч а - п р а ц о ў ны х
калоніях і ў шпіталях.
Толькі  насельнікі  гэтых
месцаў  пачынаюць
задумвацца  над тым, як
збудаваць ножык з лыжкі або
рыбку з кропельніцы. І з
ашчаднасцю  гэтая
тэндэнцыя не мае нічога
агульнага. Справа тут хутчэй
у безвыходнасці.
Вось і выходзіць, што краіна,
у якой ўсяляк заахвочваецца

вытворчасць  пальмаў з
пластыкавых бутэлек, з’яўляецца ці
вялікі бальніцай, або велічэзнай
турмой, а  грамадзяне яе - у
лепшым выпадку пацыентамі
палаты нумар шэсць. У горшым,
наогул, зэкамі.

Старшыня Быхаўскай раённай
арганізацыі Партыі БНФ, пісьменнік
Сяргей Антонаў 21 лістапада падаў
у мясцовы райвыканкам пісьмовы
зварот да яго старшыні Дзмітрыя
Калеева. У звароце Сяргей Антонаў
просіць старшыню райвыканкама
вызанчыць месца для правядзення
пікетаў на тэрыторыі горада Быхава.
У прыватнасці, Сяргей Антонаў піша:
“У мэтах забеспячэння законных
правоў  і  свабод грамадзян , а
таксама кіруючыся палажэннямі
Закона  “Аб масавых
мерапрыемствах” Рэспублікі
Беларусь, прашу вас вызначыць
месца правядзення будучых пікетаў
на тэрыторыі  горада Быхава з
улікам аддаленасці  ад
адміністрацыйных  установаў  і
каляндарнага графіка (калі такі
маецца) рамонтных і іншых відаў

работ, якія маюць намер праводзіць
мясцовыя прадпрыемствы”.
Па  словах Сяргея Антонава ,
падставай для напісання зварота на

імя старшыні  Быхаўскага
райвыканкама паслужыла тое, што,
двойчы за апошнія месяцы яго заяўкі
на  правядзенне  масавых
мерапрыемстваў (пікетаў) былі
адхілены. У першы раз падставай для
адмовы паслужыла тое , што
заяўленае  месца  (плошча

Красоўскага) знаходзіцца паблізу ад
раённага радыё. У другі раз Сяргею
Антонаву адмовілі ў правядзенні
пікету  супраць  размяшчэння
замежных вайсковых баз і ваенных
аб’ектаў на тэрыторыі Беларусі па
прычыне таго, што мясцовае УКП
“Жылкамгас” праводзіла рамонтныя
работы ў парку 50-годдзя Перамогі.
“Спадзяюся, што Дзмітрый Калееў
нарэшце  дасць мне канкрэтны
адказ , дзе ж у Быхаве  можна
праводзіць пікеты, - кажа Сяргей
Антонаў. – Адпаведны зварот я
асабіста падаў 21 лістапада ў
Быхаўскі райвыканкам. Зараз буду
чакаць, што ж мне адкажуць нашы
быхаўскія чыноўнікі. Ну а пасля зноў
падам заяўку на правядзенне пікету
ўжо ў вызначаным імі самімі месцы,
каб у чыноўнікаў не было нейкіх
падставаў для чарговай адмовы”.

АД УЛАДАЎ БЫХАВА ПАТРАБУЮЦЬ ВЫЗНАЧЫЦЬ МЕСЦЫ
 ДЛЯ ПРАВЯДЗЕННЯ МАСАВЫХ МЕРАПРЫЕМСТВАЎ

Праваабарончы цэнтр “Вясна”

Калі дарослы челловек пачынае майстраваць пальму з пластыкавых бутэлек, - гэта не
захапленне, а дыягназ
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- Сбываются  наихудшие
прогнозы: власть  пытается
перехватить  инициативу  у
“Народного референдума”. Или
вы расцениваете  планы
властей провести референдум
по изменению Конституции в
ином свете?
- На самом деле, не  было
наихудших прогнозов; некоторые
волновались , что власть
попытается  перехватить  эту
инициативу. Однако я убежден, что
это невозможно.
Власть, по нашему мнению, уже
сейчас заметила , что  идея
референдума
имеет хорошие
перспективы ;
в о з м о ж н о ,
именно поэтому
власть  и
п р о и з н е с л а
с л о в о
“референдум”.
Но я думаю, что
и н и ц и а т и в у
референдума
пере хва т и т ь
невозможно ,
потому что  у
власти нет того
в о п р о с а ,
который  она
могла вынести
на  референдум  и получить
поддержку. В этом  отличие
сегодняшнего  политического
момента от ситуации 15-летней
давности.
Я не верю, что власть реально
готова сегодня проводить свой
референдум. Она  может
попытаться неким образом (через
полумеры, обещания) отложить
референдум, однако сама власть на
референдум не пойдет, я убежден.
Референдум не нужен власти.
- Какие контрмеры предпримет
“Народный  референдум”,
чтобы  отстоять свою
инициативу?
- Сегодня нельзя говорить об
инициативе властей, на которую мы
должны отвечать контрмерами.
Скорее, следует говорить, что
власть  предпринимает
определенные защитные шаги. В
этом русле мы должны продолжать
наши действия, продолжать работу

с народом. Власть начала реагировать
на “Народный референдум”. Реакция
властей свидетельствует, что они
воспринимают эту идею серьезно, что
косвенно подтверждает: мы двигаемся
в правильном направлении. Хотя
самое главное подтверждение – идея
и темы, которые мы предлагаем на
“Народный референдум”, находят
отклик в обществе.
- Уже после заявлений замглавы
администрации  президента
Мицкевича  “Народный
референдум” обратился к людям
с  просьбой  помочь
сформулировать  вопросы. Для

референдума , который задумал
Лукашенко?
- Повторюсь: я убежден, что сегодня
власть не имеет никаких вопросов,
сильных вопросов, которые могла бы
вынести на референдум – и победить.
- Многие эксперты утверждают, что
главная задача  власти  –
мобилизовать людей на выборы:
сначала на местные, затем – на
президентские . Вас  могут
обвинить , что “Народный
референдум” выполняет для
режима  мобилизационную
функцию…
- “Народный референдум” как раз и
должен выполнить мобилизационную
функцию, однако с интересами властей
это ни в коей мере совпадать не может.
“Народный референдум” мобилизует, и
должен мобилизовать, людей на
активность в политике, активность в
защите своих интересов. Сегодня
участие в выборах, в голосовании не

является активным действием, это
ритуальное действие. Полностью
пассивным действием является
бойкот. Поэтому мы убеждены в том,
что тема демобилизации людей, в
том числе – призывы не ходить на
выборы – более соответствовала бы
интересам властей. Потому что
хорошо  коррелируются  с
призывами не ходить на собрания,
на митинги и демонстрации, вообще
никуда не ходить, а сидеть на
диване.
“Народный  референдум”
действительно мобилизует людей.
Приход на избирательные участки –

шаг первый ,
без него людям
нечего будет
з а щ и щ а т ь .
Если люди не
делают  свой
выбор – тогда
невозможно
его защищать.
Мы убеждены,
что  идея
“Народно г о
референдума”
м о ж е т
мобилизовать
людей  не
т о л ь к о
отдавать свой
голос, но

почувствовать его значимость и
найти мотивацию защищать свой
голос, защищать свои интересы и в
социально-бытовых вопросах, и в
общеполитических. “Народный
референдум” поможет показать
людям, что эти вопросы тесно
связаны.
- В чем состоит смысл обращения
к людям? Ведь  “Народный
референдум” обещал в ноябре
озвучить  пять вопросов , с
которыми кампания пойдет в
народ.
- Мы имеем десяток вопросов, и я
надеюсь, что в конце ноября (уже
остались  считанные  дни) мы
сформулируем пять итоговых
вопросов. Именно сейчас субъекты
“Народного референдума” ведут
очень активную коммуникацию, мы
получаем очень много отзывов на

Окончание на стр. 6

АЛЕКСЕЙ ЯНУКЕВИЧ:
РЕФЕРЕНДУМ ВЛАСТИ НЕ НУЖЕН

Почему  Лукашенко  не нужен новый
референдум? Что будет  делать
“Народный  референдум”, если власти
организуют свой референдум? На что
“Народный  референдум” мобилизует
народ?
На вопросы проекта UDF.BY - “ПОЛИТИКА”
отвечает  один из инициаторов
“Народного референдума” председатель
партии БНФ Алексей Янукевич.
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уже озвученные вопросы. Сейчас
люди не просто высказываются
насчет тем, направлений,
мы видим конкретную реакцию на
конкретные  вопросы  с
формулировками. В эти
последние  дни  мы и будем
отбирать из 10 вопросов те пять,
за которые будем собирать
подписи на  “Народный
референдум”.
- Вы  не боитесь , что пока
“Народный  референдум”
будет раскачиваться ,

Начало на на стр. 5

Лукашенко  проведет свой
референдум?
- Я убежден, что в ближайшем
будущем Александр Лукашенко не
будет инициировать референдумы.
Ни сегодня , ни  в  обозримом
будущем я не  вижу для него
необходимости  проводить
референдум. Системные

изменения , которые  он  хотел
провести , он  провел  через
предыдущие референдумы ,
сосредоточив вся полноту власти в
своих руках. Дальнейшие системные
изменения фактически ему не нужны.
Я сомневаюсь, что ему интересно
проводить референдум по вопросу
объединения  общих судов  с
хозяйственными.
- Если Лукашенко объявит свой
референдум, присоединится ли
“Народный  референдум” к
инициативе властителя? Ведь
двух референдумов  подряд не
будет – это очевидно.
- Безусловно , если Александр
Лукашенко все-таки объявит свой
референдум, мы будем предлагать и
настаивать на том, чтобы на него были
вынесены  вопросы, которые мы
сформулировали с помощью людей.
Властям будет сложно объяснить
людям, почему по вопросу

объединения судов (если до этого
дело дойдет) они  хотят
посоветоваться  с народом, а
дальнейшую судьбу страны (по
строительству Белорусской АЭС, по
размещению российских военных
баз в Беларуси, по Белорусско-
китайскому технопарку ) не
заинтересована  обсуждать  с
народом.
Если власть  объявит  свой
референдум, мы будем настаивать
на том, чтобы в бюллетени включили
вопросы “Народного референдума”.
Если власти согласятся с нашим
подходом, мы, безусловно, будем
призывать людей высказывать свое
мнение.
В противном случае референдум
власти станет просто профанацией
и продемонстрирует оторванность
этой власти от общества, от людей
и их интересов.

В Вильнюсе  прошел саммит
инициативы  ЕС «Восточное
партнерство», в котором приняли
участие руководители 28 стран
Евросоюза и 6 стран «Восточного
партнерства» - Украины, Грузии,
Молдовы, Армении, Азербайджана
и Беларуси.
Было много споров, кого приглашать
на саммит от Беларуси, поскольку
глава  МИД  Владимир Макей
являлся невъездным в страны ЕС.
Бывший глава администрации
Лукашенко  является одним из
организаторов жестокого разгона и
массовых арестов во время акции
протеста против фальсификации
итогов президентских выборов 2010
года.
В итоге в Беларусь было передано
приглашение без конкретной
фамилии, и в Вильнюс отправился
Макей.
Как сообщили  charter97.org
европейские  дипломатические
источники , проблемы  с
нахождением Макея в компании
лидеров европейских государств
начались  сразу. Во время
неформального ужина далеко не все

лидеры стран ЕС готовы были сесть
за один  стол с соратником
диктатора  Лукашенко .
Организаторам  пришлось
приложить немало усилий, чтобы
разрешить этот вопрос и избежать
конфликтов.

На второой день саммита во время
формальных мероприятий общение
с главой МИД Беларуси также было
очень ограниченным. Как сообщили
источники, во время закрытых
встреч Макею  было  передано
довольно  жесткое  послание
Лукашенко  с требованием
немедленно  освободить
политзаключенных.
«Разговоры с Макеем проходят в
очень жесткой форме. Такое же
жесткое послание  от  глав  ЕС
передано через него и Лукашенко»,
- сообщил источник.

ГЛАВА МИД БЕЛАРУСИ ПРИСУТСТВОВАЛ
НА САММИТЕ «ВОСТОЧНОГО
ПАРТНЕРСТВА» КАК ИЗГОЙ

Министерство промышленности не
выполнило задание по сокращению
складских запасов, утвержденное
летом правительством.
По состоянию на 1 ноября складские
запасы на предприятиях Минпрома
превышали полуторамесячный
объем  производства ,  хотя
правительство летом  поручило
снизить объем запасов до 110% к
месячному объему производства,
сообщает БелаПАН.
На эту же дату объем складских
запасов белорусских предприятий
составлял 29,11 трлн. рублей, более
40% из  них приходилось на
предприятия Минпрома.
Как  сообщалось  ранее , в июне
текущего  года правительство
утвердило  помесячный график
разгрузки складов. Однако в октябре
вновь  наблюдалось увеличение
складских  запасов на многих
предприятиях, подведомственных
госорганам. Так, в организациях
Минпрома уровень  складских
запасов увеличился в октябре с
147,2% до 151,6% к  месячному
объему промпроизводства,  на
предприятиях “Беллегпрома” — с
199,9% до 204,2%, в
“Белгоспищепроме” — с 139,3% до
164,4% к  месячному объему
промпроизводства.

ПРОВАЛЕНО
ЗАДАНИЕ ПО

РАЗГРУЗКЕ СКЛАДОВ
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Тысячи белорусов  приехали на
концерт «Ляписов» в Вильнюс.
Концерт,  на  котором группа
презентует свой белорусскоязычный
альбом «Грай», проходит на самой
большой площадке Литвы - Siemens
Arena. На него собрались около 11
тысяч зрителей.
Вокруг выступления запрещенной в
нашей стране группы с самого начала
поднялся ажиотаж : все  билеты ,
которые продавались в Беларуси,
закончились почти за два месяца до
даты  мероприятия.  Начиная со
вчерашнего дня на границе с Литвой
образовались огромные очереди:
люди не могли пересечь ее в течение
15 часов.
Перед концертом Сергей Михалок
встретился с главным редактором
сайта charter97.org Натальей Радиной
и  директором сайта  Федором
Павлюченко. Лидеру группы «Ляпис
Трубецкой» была вручена
Национальная премия в области
защиты прав человека «За личное
мужество», которая  была ему
присуждена сайтом charter97.org.
Сергей Михалок обратился к
читателям нашего сайта:
«Мне кажется, что сейчас очень модно
и  обычно говорить про артистов
«порвал зал», «взорвал зал». Слова
используют  такие
милитаристические . Я  уверен ,
артистам  пора «сшивать  зал»,
консолидировать  людей. Сейчас
стоит вопрос о расколе в обществе.
Многие ссорятся между собой, спорят
по поводу того, куда идти - влево или
вправо. А вопрос стоит один - вперед
или назад.  Так вот,  мы за тех
белорусов, которые хотят идти вперед,
которые хотят  видеть Беларусь
независимой европейской страной.
Мы не какие-то маргиналы, мы не
«вшивая интеллигенция», мы не
пятая колонна , не цэрэушники .
Посмотрите на меня, ребята: разве
какой-то серьезный спецагент будет
связываться с таким человеком, как
я? Я бы и рад иметь таких знакомых.
В фильме «Мстители» была такая
организация - «Щит». Там был
человек, который решал все вопросы.
Я  бы с  удовольствием  с ним
познакомился,  сорвался  бы и
попьянствовал и объяснил бы, как
наладить мир и порядок.
Короче, мы на  своих  концертах
«сшиваем» публику,  потому что
раскол настолько серьезный, что с
некоторыми  людьми невозможно

ехать в одном вагоне поезда. А у нас же
нет какой-то границы, водораздела, как
в Украине. Мы не из подвалов и не
квартирники  играем.  Рок-н-рол -
массовая масштабная  культура. Он

К НАМ ПРИЕХАЛ ТРУБЕЦКОЙ!
Популярность запрещенной В беларуси группы Сергея Михалка бьет все рейтинги

должен быть на стадионах, аренах,
футбольных полях и площадях.
Жыве Беларусь!».
Над собравшимися в зале развевалось
огромное количество бело-красно-
белых флагов.  Чувствовалась
невероятная  энергетика . Люди
скандировали «Жыве  Беларусь».
Многие зрители не смогли попасть на
концерт  вовремя .  Охрана  не
справлялась с количеством желающих
пройти на арену.
На концерте  царила атмосфера
упоительной свободы.
Особенно тепло зрители встретили
композицию «Железный». Весь зал пел
с ним строчку: «Так хули мне бояться за
свой железный зад?»

В  знак  солидарности с киевским
Евромайданом зрители принесли
флаги Украины.
Вместе со старыми Сергей Михалок
исполнил и несколько относительно
новых песен.
«Сегодня нам бы хотелось, чтобы этот
концерт  был эмоциональным и
задействовать в нем все наши дикие
творческие инстинкты. Все знают наши
убеждения — они не поменялись. Если

по-настоящему верить, то, как в
сказке «12 месяцев» в любое время
года расцветут подснежники, - сказал
Сергей Михалок. - Мы хотим весны,
нам надоела эта вечная ужасная
зима».
«Этот концерт дает уверенность, что
Беларусь будет свободной, и скоро»,
- сказала  главный редактор
charter97.org Наталья Радина.
Сергей Михалок напомнил о силовом
разгоне Евромайдана ,  который
произошел сегодня ночью.
«К сожалению,  мы поем не
фантастические песни, - сказал он. -
Это происходит  здесь и  сейчас.
Сначала проросло в Беларуси , а
потом появились черные пятна на
территории России,  Украины ,
Казахстана — по всему бывшему
Советскому Союзу. Они называют нас
«змагарами» и «пятой колонной».
Упоминают ЦРУ и разведку. Они врут
и даже не краснеют. Эти сволочи
действуют и показывают свою силу.
Но пусть знают: мы не маргиналы. Мы
нормальные,  простые  ребята ,
которые хотят жить в своих свободных
европейских странах. Мы не хотим,
чтобы нам  указывали ,  как  нам
говорить и во что одеваться, какой у
нас будет флаг и гимн. Наше время
придет! Мы им поотрезаем хвосты,
этим рыжим псам! Жыве Беларусь!
Жыве Беларусь! Жыве Беларусь!
Жыве Беларусь!»
После этого  прозвучала  песня
«Грай», которая сопровождалась
видеорядом,  составленным  из
кадров, снятых во время разгона
акций протеста оппозиции.
На бис  прозвучали песни
«Государство» Егора Летова и «Убей
раба внутри себя». В завершение
Сергей Михалок вспомнил сериал
«Игра престолов» и  «гадкую
семейку» Ланистеров. «Зима может
быть долгой, - сказал он, призвав
сохранить  теплую  атмосферу
концерта. После этого «Ляписы»
исполнили песню «Сонейка».
«Спасибо, наш древний и почти
родной Вильнюс!  Почти родной,
потому что родной все-таки Минск.
Поехали домой», - этими словами
Сергей Михалок завершил концерт.
Напомним,  группа «Ляпис
Трубецкой» запрещена в Беларуси.
Ее лидер долгое время не  мог
вернуться на родину из-за критики
властей. В ноябре у Михалка родился
сын, и он принял решение приехать
к нему в Минск.
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На ўроках працы колісь дзеткі
(Назад скіроўваю пагляд)
Рабілі дружна табурэткі
Ці зацыроўвалі шкарпэткі.
 І ў тым было карысці шмат,

Бо прывыкала (шчасця колькі!)
Тады дзіцячая рука
Да гэбліка і да іголкі,
Да долата і малатка.

Цяпер бюджэт у школах кволы,
Дык папаўняць яго пара.
І венікі для роднай школы
На ўроках вяжа дзетвара.

Карысць, напэўна, для бюджэту,
І школам выжываць прасцей…
Ці варта мець такую мэту?
Ці шмат карысці для дзяцей?

Каб залатаць  дзіркі  ў  школьных бюджэтах ,
выкарыстоўваецца дзіцячая праца: школьнікі, напрыклад,
вяжуць венікі…

Фантазіі маёй усплёскі…
Ні для каго ўжо не сакрэт,
Што выміраюць нашы вёскі.
Каб школьны поўніўся бюджэт,

Каб мелі навык як калісьці,
Рукам быў гэблік не чужы,
Для ўсеагульнае карысці
Хай робяць труны і крыжы…
* * *
Магчыма, што часы другія
Развеюць гэтую бяду.
Адчуўшы смагу-настальгію,
Я ў школу родную прыду,

І мне дырэктар школы скажа,
Узняўшы горда галаву,
Што «фірма венікаў не вяжа».
Да тых часін ці дажыву?..

РАБІЛІ ДЗЕТКІ ТАБУРЭТКІ…

Свабода ў нас цяпер нібыта:
Што хочаш, тое гавары,
Што думаеш, пішы адкрыта…
Сушыць не змусяць сухары!

А што на справе? Нават словы
Ужо ўспрымаюцца як бунт.
І вырак можа быць суровы,
Спазнаць магчыма ліха фунт.

Схапілі дзецюка за майку
І скінуць загадалі, хоць
Не заклікаў дзяцюк да страйку,
А прапанову даў: «Сыходзь!»

Гамяльчанін Юрый Рубцоў
прыехаў на Дзяды ў Мінск,
апрануўшы майку з надпісам
«Лукашэнка — сыходзь !».
Міліцыянты запатрабавалі,
каб ён зняў майку, а калі
Рубцоў не пагадзіўся, суд даў
яму тры дні арышту.

МІЛІЦЫЯНТЫ
 БЯРУЦЬ

ЗА ТРАНТЫ

Такія ў нас міліцыянты…
Парвуць яны, як ганчакі,
На нашых целах майкі-транты,
Дзе надпіс «нейкі не такі».

Якія ж просяцца высновы?
Ці на трусы, ці на штаны
Цяпер пісаць патрэбна словы,
Каб ср…ку ўбачылі яны.

Сярод таго «асартыменту»
Найбольшай колькасцю дары,
Што уручылі прэзідэнту
Расійскія валадары.

З Еўропы рэчы-экспанаты
Шукаць вы будзеце дарма.
Выходзіць, што туды (і ў Штаты)
Дарогі нам пакуль няма.

А сёння мы сябруем з тымі,
Туды скіроўваем пагляд,
Дзе піраміды і пустыні,
Дзе вахабіты і джыхад.

Таму на слушнае пытанне
Адказ чакае просты люд:
Калі нам падарункам стане
Не «майбах» нейкі, а вярблюд?

Якія сёння накірункі
У белы свет адкрыты нам?
Пра гэта сведчаць падарункі,
Што нашым выдалі чынам.

На жаль, музея экспанаты
Зусім не радуюць пагляд.
Набор там сціплы, небагаты,
Бо ў нас краін-сяброў няшмат.

У Музеі  сучаснай беларускай
дзяржаўнасці экспануецца 17 падарункаў
прэзідэнту і кіраўніцтву краіны. З
Заходняй Еўропы няма ніводнага…

МУЗЕЙ НЕБАГАТЫ
 НА ЭКСПАНАТЫ

Алесь НЯЎВЕСЬ
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